



Honorarkonsul
der Bundesrepublik Deutschland
Querétaro

ANSCHRIFT

Stadt Wiesbaden
Oberbürgermeister Gert-Uwe Mende

Postfach 3920
65029 Wiesbaden

oberbuergermeister@wiesbaden.de

Pabellón Santa Fe
Anillo Vial Junípero Serra 2601
Oficina 201
Residencial Juriquilla Santa Fe
76230 Querétaro, Querétaro,
Mexico

TEL + 52 442 209 6875
queretaro@hk-diplo.de

Querétaro, 08.12.2025

Unterstützung bei der Suche nach einer deutschen Partnerstadt für San Luis Potosí, Mexiko

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Mende,
sehr geehrte Damen und Herren,

in meiner Funktion als Honorarkonsul der Bundesrepublik Deutschland in Querétaro wende ich mich heute an Sie, da die Stadt San Luis Potosí mich offiziell darum gebeten hat, sie bei der Suche nach einer geeigneten deutschen Partnerstadt zu unterstützen.

San Luis Potosí ist eine der wirtschaftlich stärksten Regionen Mexikos, ein Innovations- und Industriestandort mit hoher internationaler Offenheit. Die Stadtverwaltung verfolgt das Ziel, eine substanzelle, langfristige und für beide Seiten vorteilhafte Partnerschaft mit einer deutschen Kommune aufzubauen.

Dabei gibt es mehrere Themen, die für eine deutsche Stadt besonders attraktiv sein könnten:

1. Fachkräftepartnerschaften – insbesondere im Pflege- und Gesundheitsbereich

Mexiko verfügt über gut ausgebildete, junge und hoch motivierte Pflegefachkräfte. San Luis Potosí zeigt großes Interesse an strukturierten Austauschprogrammen, Ausbildungspartnerschaften, Anerkennungsprozessen und der gemeinsamen Entwicklung von Fachkräftepfaden für deutsche Krankenhäuser und Pflegeeinrichtungen.

2. Wirtschaft & Industrie

- Starker Automotive-Cluster (BMW, Continental, Bosch, zahlreiche Zulieferer)
- Maschinenbau, Energie, Logistik
- Chancen für Unternehmensansiedlungen, duale Programme, Technologie-transfer

3. Bildung & Hochschulen

- Mehrere Universitäten (Universidad Autónoma de San Luis Potosí, Tec de Monterrey, Universidad Politécnica)
- Potenzial für Forschungspartnerschaften, duale Studiengänge, Austauschprogramme
- große Offenheit für deutsch-mexikanische Projekte (Berufsschulen, Akademien)

4. Städtebau, Mobilität & Nachhaltigkeit

- Große Investitionsprogramme in nachhaltige Mobilität
- Interesse an deutschen Best Practices in Verwaltung, Stadtentwicklung und Digitalisierung

5. Kultur, Jugend & Sport

- Bereitschaft für Schüleraustausch, Jugendsportprogramme, Kulturveranstaltungen
- Hohe kulturelle Affinität zu Deutschland

Die Stadt San Luis Potosí ist ausdrücklich bereit, eine aktive, fördernde und finanziell mitgetragene Partnerschaft aufzubauen und erste Delegationsbesuche zeitnah zu organisieren.

Ich würde mich sehr freuen, wenn wir hierzu in den gemeinsamen Austausch treten könnten.

Gerne stehe ich für ein Gespräch zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen

Thomas Wagner
Honorarkonsul